

EL UNIVERSAL  
GRAFICO.

Julio 30 / 1927.

# EL GENERAL GÓMEZ LLEGARÁ MAÑANA A TAMPICO,

*GRAFICO Julio 30 - 1927*

El candidato a la Presidencia de la República, general Arnulfo R. Gómez, que está recorriendo en viaje de propaganda política el noroeste de la República, llegará mañana al puerto de Tampico, donde los elementos antirreeleccionistas le preparan una manifestación a su llegada, y por la noche un mitin en uno de los principales teatros del puerto; el general Gómez fue por algún tiempo jefe de la guarnición y jefe de las operaciones militares en el puerto tamauilpeco, y cuenta con muchos conocidos y amigos.

Después de pasar dos o tres días en Tampico, visitará San Luis Potosí, siendo probable que continúe rumbo a Torreón y algunas poblaciones del centro del país.

# CUANTAS SON LAS AGRUPACIONES OBREGONISTAS

3a

## UNIVERSAL GRAFICO

### El Pormenor que da el Centro Director

Jul. 30/29

### Según Tales Informaciones, son Hasta Ahora 650 Agrupaciones las que Apoyan al ex Presidente

Ni quien se imaginara que en la República pudiera haber seiscientos cincuenta partidos políticos, ni mucho menos que uno solo de los bandos, una sola de las candidaturas a la Presidencia de la República, pudiera reunir, un año antes de la elección, tan elevado número de agrupaciones que están dispuestas a participar en la lucha electoral que culminará el primer domingo de Julio del año próximo. Pero así es: el registro que se lleva en el Centro Director Obregonista, de todas las agrupaciones políticas que han enviado su adhesión a la candidatura del general Alvaro Obregón, demuestra que ella tiene el apoyo de seiscientas cincuenta agrupaciones políticas, diseminadas de Sonora a Yucatán.

En algunos Estados sólo hay tres o cuatro partidos políticos, a pesar de que hay de cuatro a quinientos mil habitantes, pero son entidades como Chihuahua, en la que un solo partido tiene ramificaciones en todo el Estado; pero en otras hay docenas y aun centenares, porque en cada población donde hay más de los cien ciudadanos que hacen falta para el registro notarial según la ley electoral respectiva, hay un partido político, que algunas veces es socialista, otras radical, casi siempre liberal, reformador, popular, democrata, independiente, progresista, sin contar con los agraristas y obreristas que son en gran número; otros llevan nombres de personajes históricos, de don Miguel Hidalgo, Morelos, Matamoros y otros héroes de la independencia; los de la reforma son también muy recordados a la hora de bautizar un partido, comenzando por don Benito Juárez, Alta-

mirano, Ocampo y después, don Sebastián Lerdo, Madero, Pino Suárez y otros desaparecidos de la revolución actual.

El Estado de Veracruz, solamente, contribuye a aquel gran total, con docientos cincuenta partidos y comités, clubes, comunidades, ligas, uniones, etc., con los nombres más variados que puedan darse; ahí se sigue el sistema de un partido diferente en cada finca, recordando a Landero y Coss, Gutiérrez Zamora, De la Hlave, Henríquez, etc., con todos los añadidos señalados anteriormente.

En segundo lugar va el Distrito Federal, con ciento veinticuatro partidos de la capital y las municipalidades, y después Chiapas, con exageración de comités y delegaciones en cada rincón del Estado. En Yucatán, modestamente, sólo el Partido Socialista del Sureste sostiene al general Obregón, un partido que quizá valga más que muchos otros y así hasta formar los seiscientos cincuenta a los que hay que mandar casi diariamente, manifiestos, circulares, carteles y otros impresos de propaganda.

### LA DISTRIBUCION DEL TRABAJO

Para atender a tal cantidad de partidos que mandan a diario comunicaciones y con frecuencia comisiones y delegados, los siete segundos secretarios del Centro Director—dos más fueron ~~mandados~~ ~~ayer~~ ~~los~~ ~~diputados~~ ~~J. Guadalupe~~ ~~de~~ ~~Anda~~ ~~y~~ ~~Lorenzo~~ ~~Mayoral~~ ~~Pardo~~—se han dividido el trabajo, seccionando la República en la forma siguiente:

El senador Federico Martínez Rojas conocerá de todo lo relativo a los Estados de Veracruz, Yucatán, Campeche, Tabasco y Jalisco.

El diputado José Luis Solórzano, los de Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Durango y Tlaxcala.

El diputado Ricardo Topete, el Distrito Federal y Territorios.

El licenciado Rodrigo Gómez: Puebla, Morelos, San Luis Potosí y Aguascalientes.

El diputado J. Guadalupe de Anda, Michoacán, Tamaulipas, Zacatecas y Oaxaca.

El senador Antonio Valadez Ramírez: Colima, Nayarit, Sinaloa y Sonora.

Además, los mismos secretarios se han repartido otras comisiones: el senador Valadez Ramírez y el diputado Solórzano tendrán a su cargo lo relativo a prensa y publicidad; Topete y don Rodrigo, la propaganda impresa; el senador Martínez Rojas y el diputado De Anda, las comisiones de Hacienda, y el diputado Mayoral Pardo, la Oficina Mayor y correspondencia.

Y ya comenzaron hoy a trabajar en sus respectivas secciones.

### COMISIONES ANTE EL GENERAL OBREGON

El general Obregón, por su parte, sigue recibiendo comisiones y más comisiones; la más numerosa hoy por la mañana fue una de chiapanecos residentes en México, representando a una serie de partidos políticos de esa entidad suriana; y después un grupo también muy numeroso de ferrocarrileros que han formado un partido de importancia, según información reciente de este periódico.

En el curso de la semana próxima el general Obregón hará una visita al Estado de Michoacán, por donde no tuvo oportunidad de viajar cuando se dirigió a esta capital procedente de Sonora.

# ACOTACIONES DEL MOMENTO

Por JUBILO

## El Reparto de Tierras Ofrecido por el General Gómez es Solamente para los Diputados

Juan.—Lo felicito muy cordialmente, don Pedro.

Pedro.—Gracias, desde luego. Pero no sé a qué atribuir sus felicitaciones.

Juan.—¿Supongo que no será usted diputado?

Pedro.—¡Mejor senador!

Juan.—Ni senador ni diputado ¡tanto mejor! Me alegro por usted.

Pedro.—Gracias, nuevamente. Pero explíquese. Estoy sobre ascuas.

Juan.—¡Hombre, me alegra que haya quedado usted excluido de las amenazas del general Gómez! ¿No se ha enterado de las aclaraciones que hizo en Nuevo Laredo a la Prensa?

Pedro.—No, y lo siento de corazón.

Juan.—Pues que lo de “dos metros bajo tierra o las Islas Mariás” va dirigido exclusivamente “al grupo de diputados que traicionando los principios de la Revolución efectuaron dichas reformas”.

Pedro.—¡Qué lástima!

Juan.—¡Lástima!

Pedro.—Sí. La limitación de la amenaza puede acarrear que el mundo se pierda de un espectáculo sublime, más grandioso que el incendio de Roma que se achaca al hijo

de Agripina. Pues de llevarla a cabo en su grandeza original, cuando la amenaza iba enderezada a todos sus enemigos políticos, el mundo habría tenido el magnífico espectáculo de ver a gran parte de la República, convertida en un cementerio. Los consejeros del general Gómez, que no tienen como él un sentido esquiliano de la tragedia, considerando que su amenaza era una tontería política, lo indujeron a rectificarla en amplitud, lo cual modificó el espíritu de la intimidación, reduciéndolo, para perizándolo, empequeñeciéndolo. Del conmovedor espectáculo que sería la muerte e inhumación de todos los enemigos políticos del general Gómez, lo redujeron a una matanza que no tendría más resultado funesto que la colocación de un letrero en la Cámara de Diputados: “Cerrado por defunción”. Y esto carece de sublimidad trágica. Tiene tan poco atractivo que los votantes que se dispusieron a apoyar la candidatura del general Gómez animados por la amplitud de su primera amenaza, quizá hasta lleguen ahora a desistir de su intento.